

BAB IV
ANALISA HUKUM PIDANA ISLAM TERHADAP
PERTIMBANGAN HUKUM HAKIM DALAM TINDAK PIDANA
PENIPUAN YANG DILAKUKAN OLEH DUKUN
PENGGANDAAN UANG

A. Analisa Pertimbangan Hakim dalam Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg tentang Tindak Pidana Penipuan oleh Dukun Penggandaan Uang

Dalam Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg tentang tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang yang dilakukan oleh Hariyanto bin Rakijo (53 tahun), Riyanto bin Awi (46 tahun), dan Jumari bin Yitno Alwar (48 tahun). Mereka yang sehari-hari bekerja sebagai petani dan sopir mengaku sebagai orang pintar yang bisa menggandakan uang yang kenyataannya tidak bisa mereka lakukan.

Ada 3 saksi yang terdapat dalam Direktori Putusan Pengadilan Negeri Lamongan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg yaitu Yeni Irawati binti Buat, Sampurno bin Toaji, dan Hariyanto bin Abdul Manan yang keterangannya di bawah sumpah dibacakan di depan persidangan, dimasukkan sebagai fakta dalam persidangan oleh Hakim Pengadilan Negeri Lamongan.

Majelis Hakim dalam menyelesaikan suatu perkara pidana harus menggunakan landasan hukum yang sesuai dengan peraturan yang berlaku. Majelis Hakim di Pengadilan Negeri Lamongan dalam menyelesaikan kasus

ringan, terutama hukuman terhadap terdakwa Hariyanto bin Rakijo. Terdakwa Hariyanto bin Rakijo hanya mendapat hukuman penjara 3 (tiga) bulan dan 15 (lima belas) hari lebih ringan dari hukuman penjara yang diperoleh oleh Riyanto bin Awi dan Jumari bin Yitno Alwar yaitu masing-masing 4 (empat) bulan dan 15 (lima belas) hari. Sedangkan terdakwa Hariyanto bin Rakijo lebih banyak mengambil keuntungan dari perbuatan tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang yaitu Rp. 21.000.000,00,- (dua puluh satu juta rupiah), dan kedua terdakwa hanya Rp. 900.000,00,- (sembilan ratus ribu rupiah). Tetapi dalam Amar Putusan oleh Majelis Hakim Pengadilan Negeri Lamongan dalam Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN. Lmg tentang tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang hukuman penjara terdakwa Hariyanto bin Rakijo lebih ringan daripada terdakwa Riyanto bin Awi dan Jumari bin Yitno Alwar. Hukuman yang diterima oleh terdakwa terbilang sangat ringan meskipun kerugiannya terbilang sedikit. Tapi, di sini harus pula memperhatikan kemaslahatan masyarakat juga. Apabila hukuman yang diterima para terdakwa sangat ringan, maka para terdakwa tidak akan jera dalam melakukan tindak pidana yang sama bahkan bisa yang lebih bahaya dan bahkan bisa merugikan calon-calon korban lainnya lebih besar. Seharusnya dalam kasus ini Majelis Hakim memutuskan hukuman penjara sesuai dengan Pasal 378 KUHP yaitu ancaman pidana penjara paling lama 4 (empat) tahun.

B. Tinjauan Hukum Pidana Islam terhadap Pertimbangan Hukum Hakim dalam Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN.Lmg tentang Tindak Pidana Penipuan oleh Dukun Penggandaan Uang

Islam adalah agama yang diturunkan kepada Nabi Muhammad saw. sebagai Nabi dan Rasul terakhir untuk menjadi pedoman hidup seluruh manusia hingga akhir zaman. Ajaran Islam juga mengatur aspek ekonomi, tatanan sosial, budaya politik, hukum, dan sebagainya.

Berdasarkan deskripsi kasus yang telah dipaparkan pada bab III mengenai tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang, di samping juga berbagai landasan hukum yang dipakai oleh Hakim dalam menyelesaikan kasus, maka dapat dilihat bahwa kasus yang diputuskan oleh Hakim Pengadilan Negeri Lamongan adalah kasus tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang. Dimaksudkan demikian karena penipuan itu dilakukan terhadap barang, dalam keadaan, waktu dan cara-cara tertentu.

Perintah untuk menjaga sekaligus melindungi keluarga dalam Islam merupakan suatu keharusan, keluarga merupakan amanah dan karunia Allah Swt. yang dalam dirinya melekat harkat dan martabat sebagai manusia seutuhnya.

Kejahatan terhadap harta benda dalam bentuk penipuan oleh dukun penggandaan uang terhadap korban penipuan oleh dukun penggandaan uang akhir-akhir ini mengalami peningkatan, meskipun sudah ada berbagai peraturan dalam Kitab Undang-Undang Hukum Pidana (KUHP). Adanya hukum Islam baik secara implisit maupun eksplisit dapat menjadi alternatif untuk pemecahan problem yang dihadapi masyarakat, termasuk diantaranya

sesuai dengan situasi dan kondisi masyarakat, maka boleh bagi Hakim menghukum sesuai dengan pertimbangan-pertimbangannya dan harus mengandung unsur pengajaran dan pendidikan.

Jadi menurut hukum pidana Islam, tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang termasuk kategori jarimah takzir yang sanksi hukumannya ditentukan oleh *ulil amri* untuk kemaslahatan umat. Sedangkan apabila dilihat dari hak yang dilanggar tindak penipuan oleh dukun penggandaan uang ini merupakan jarimah takzir yang menyinggung hak perorangan (individu) yaitu setiap perbuatan yang mengakibatkan kerugian pada orang tertentu, bukan orang banyak. Karena dalam tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang dalam Direktori Putusan Nomor 225/Pid.B/2014/PN. Lmg ini perbuatan para terdakwa merugikan korban Sampurno dan Rido'i. Sanksi takzir yang sesuai dengan tindak pidana penipuan oleh dukun penggandaan uang adalah sanksi takzir yang berupa hukuman penjara. Dalam jarimah takzir sanksi hukuman penjara tidak ada batas maksimal yang dijadikan pedoman. Mengenai batas maksimal untuk hukuman penjara ini juga tidak ada kesepakatan di kalangan fukaha. Menurut Syafi'iyah, batas maksimalnya adalah satu tahun. Adapun pendapat menurut Abdullah Zubairi, masa hukuman penjara adalah satu bulan atau enam bulan. Demikian pula Imam Abu Al-Majasyun dari ulama Malikiyah menetapkan lamanya hukuman penjara adalah setengah bulan, dua bulan, atau empat bulan, tergantung harta yang ditahannya. Dengan demikian, tidak ada batas maksimal yang dijadikan pedoman dan hal itu diserahkan

